
11 сентября состоялось отчетно-выборное собрание первичной 
организации ветеранов войны, труда и воинской службы ЗГИА. 

Помимо ветеранов на собрании присутствовали представители 
администрации академии, председатель профсоюзного комитета ЗГИА 
Владимир Петрович Падалка, заместитель председателя Ленинского 
районного совета ветеранов Клавдия Александровна Безган.

Вел собрание Яков Петрович Козырь. С отчетным докладом о работе 
Совета ветеранов 
с сентября 2003 
года по сентябрь 
2007 года вы-
ступил Виктор 
М е ф о д и е в и ч . 
Яхненко, пред-
седатель Совета. 

В ходе работы 
собрания было 
отмечено, что по 
результатам ра-
боты ветеранская 
о р г а н и з а ц и я 
академии при-
знана лучшей в 
Ленинском ра-
йоне. Напомним 
нашим читателям, 
что волонтерская 
группа ветеранов 
и студентов ЗГИА 
н е о д н о к р а т н о 
п о л у ч а л а 
б л а г о д а р -
ственные письма 
от детских домов, 
о р г а н и з а ц и и 

Красного креста, 
семей малообе-
спеченных, от 
отца Василия, 
а р х и е п и с к о п а 
Запорожского и 
Мелитопольского 
за оказанную 
помощь. 

Этой группой 
было собрано ты-
сячи наименований 
обуви, одежды и 
бытовой техники 
для оказания по-
мощи. Об этом 

с законным чувством гордости рассказывала «душа волонтерского 
движения» Галина Ивановна Зинченко. 

Среди выступавших назовем Василия Степановича Гавриша, 
Александра Михайловича Павлова, Аллу Александровну Кудинову, 
Клавдию Александровну Безган, по словам которой опыт, накопленный 
нашей ветеранской организацией не только бесценен, но и должен стать 
достоянием гласности и живым примером для других организаций 
района и города.

Слова благодарности прозвучали в адрес администрации и 
профсоюзного комитета ЗГИА, которые оказывают всю посильную 
помощь ветеранам (в рамках действующего законодательства).

Выступавшие единогласно признали работу Совета ветеранов 
удовлетворительной. Впрочем, подобную “государственную” отметку 
за работу мы ставим лишь в протоколе. А на самом деле присутствующие 
были готовы поставить Совету 12 баллов.

Состоялось избрание нового состава Совета в количестве 9 человек. 
Председателем Совета на очередные четыре года избран Виктор 
Мефодиевич Яхненко.

Информационно: Яхненко Виктор Мефодиевич, 1940 года рождения, 
доктор философии в технических науках, доцент кафедры графики и 
начертательной геометрии. В ЗГИА работает с 1978 года. Мастер спорта 
по тяжелой атлетике, активный участник сборной команды ветеранов 
академии по волейболу.

Фоторепортаж Н. Юсуповой

Калейдоскоп подій

Отличный 
подарок получили 
к 1 сентября наши 

первокурсники.

Сотрудниками ОВО (органи-
зационно-воспитательного от-
дела) под общим  руководством 
проректора по НПР Надежды 
Кондратьевны Желябиной выпущен 
в свет «Довідник студента» — 55-страничное издание, 
включающее, кроме того, пять листов со схемами этажей 
академии. Поистине, это бесценное издание и кропотливый 
труд небольшого авторского коллектива — Ирины Вадимовны 
Марти, Ларисы Николаевны Барякиной, Натальи Васильевны 
Гришиной, Надежды Ивановны Вельчевой — стали палочкой-
выручалочкой не только для подрастерявшихся («Товарищ 
человек, помоги найти выход!») первокурсников, но и для 
всех студентов академии, включая заочников. Тираж издания 
не велик, но оснащенные флэшками, дисками, домашними 
ПК студенты могут пользоваться электронным вариантом 
справочника. Добавим также, что его Internet-версия имеется 
и на официальном сайте ЗГИА, то есть доступна в «мировой 
паутине».

Справочник исчерпывающе отвечает на все возможные 
(и даже невозможные) вопросы, начиная со вступительного 
слова ректора, Кодекса чести студента академии и заканчивая 
перечнем спортивних секций и клубов, действующих в вузе. 

На страницах этого замечательного издания нашли 
место разъяснения по вопросам учебы, индивидуальной и 
самостоятельной работы, научной деятельности студентов, 
по поводу отчисления  из вуза, получения обычных и 
именных стипендий. Рассмотрена подробнейшим образом 
структура библиотеки ЗГИА, которую можно назвать це-
лым государством в государстве. Прописались на страни-
цах справочного издания общественные студенческие орга-
низации (с адресами и телефонами), другие структурные 
подразделения вуза, в том числе и редакция газеты, ко-торую 
вы держите в руках (от нас отдельное спасибо авторам за 
теплый отзыв). Советуем обратить внимание на презентацию 
специализированного подразделения охраны общест-венного 
порядка «Барс», а всем тем, кто хочет приобщиться к искусству  
— познакомиться со студенческим центром искусств ��rt-�rte.��rt-�rte.-�rte.�rte..  
Впрочем, интересно все! А поскольку соловья баснями не 
кормят — почитайте справочник самостоятельно, почерпнете 
массу увлекательной информации!

Н. Юсупова

Книга, которую полезно прочесть…НЕ СТАРЕЮТ ДУШОЙ ВЕТЕРАНЫ

Отдохнем?
Друзья! Иногда чертовски приятно 

бывает получить приз за то, что и само 
по себе — удовольствие. Многие из 
нас готовы к празднованию Хэллоуина 
так, как это принято в Европе (куда мы 
так рвемся). А там празднуют весело: 
с тыквами, свечами и непременными 
масками-костюмами. Отмечать такое 
событие в “Irish �ub” студенту не по карману, 
более демократичен арт-бар “Ау”, где в прошлом году было 
прикольно. 

31 октября вновь ожидается зажигательный вечер, конкурсы 
на лучший костюм, лучший “мистический” танец (например, 
вальс Водяного и Русалки, рэп от Кащея Бессмертного и тому 
подобные шутки). И разумеется призы. Съезд “нечистой силы” 



Новий студентський Парламент України був обраний 
участниками мульти-фестивалю “Студентська республіка 
– 2007”, який проходив з 24 по 26 серпня у Комплексі 
“Зоряний берег” під Севастополем, організований 
молодіжною організацією Народно-демократичною лігою 
молоді за підтримки Мінсім’їмолодьспорту, Міносвіти, 
Всеукраїнської студентської ради, голови Українського 
фонду миру та Севастопольського губернатора.

Під час проведення мульти-фестивалю було організовано 
низку різноманітних подій, таким чином кожен з присутніх 
міг знайти найцікавіше для себе. За словами учасників 
фестивалю – студентських лідерів з усіх регіонів – 
неможливо було встигнути прийняти участь у всіх цікавих 
заходах, доводилось обирати найцікавіше щоразу.

Під час гри громадяни намагались відповісти на питання 
“Що означає бути громадянином?”. Наскільки участники 
знайшли відповідь на це питання – кожен має вирішувати 
для себе сам. 

Від’їжджали участники мульти-фестивалю “Студентська 
республіка – 2007” зі словами “А наступного року...”, і вони 
праві – наступного року відбудеться V мультифестиваль 
“Студентська республіка – 2008”, організовувати який 
будуть, як завжди активні учасники цьогорічного 
фестивалю.

За матеріалами  �������������.�����������������.�������������.������������.����.�������� 
02.Sep.2007

Как, может быть, уже известно 
читателям, студентка ФЭЭТ 
Татьяна Чубарь вошла в состав 
студенческого парламента Украины. 
Ее статью и серию фотографий мы 
ожидаем с минуты на минуту. 

Во всяком случае, обещаем по-
местить материал в ближайшем 
выпуске газеты “Академия”. А вы 
— читайте свою газету, приносите 
материалы о студенческом житье-

бытье. Двери редакции открыты для всех!

Итак, как говаривал товарищ Карлссон, «продолжаем разговор». 
В последний раз к истории инженерной мысли человечества мы с 
вами обращались в 6-м выпуске газеты. И нет причин, чтобы не 
продолжить это увлекательное повествование.

За минувшие полгода нам с вами удалось потолковать о прабабушках 
египетских пирамид, побывать в легендарном Вавилоне, восхититься 
знаменитыми изобретениями инженеров-эллинов. И ушли мы на 
летние вакансии “на личности” Герона Александрийского, оставившего 
потомкам не только формулу, позволяющую вычислить площадь 
треугольника, если известны длины его сторон, но и описания различных 
механизмов. 

Например, объясняя принцип действия сифона, он выдвинул тезис 
о существовании вакуума, и не преминул создать механическую 
игрушку: журавль, пьющий воду. Внутри туловища птицы, от клюва 
до ноги, проложена тоненькая трубочка, играющая роль сифона. А нога 
опирается на крышку резервуара, куда стекает вода. От размышлений о 
вакууме Герон перешел к проблемам создания устройств, действующих 
с использованием энергии нагретого воздуха и водяного пара… Говоря 
о паровых машинах, мы обычно вспоминаем англичан — Ньюкомена и 
Уатта. Но справедливости ради надо сказать, что первую модель паровой 
машины создал Герон Александрийский. Более того, в этой модели он 
продемонстрировал принцип реактивного движения, тот самый, который 
позволяет сегодня запускать на орбиту Земли искусственные спутники 
и исследовать космос с помощью межпланетных автоматических 
аппаратов. Иначе говоря, Герон Александрийский сумел заглянуть на 
два тысячелетия вперед. А читателям мы предлагаем, как раз наоборот, 
заглянуть в далекое прошлое, в Древний Рим…

Да, древнеримские императоры бывали жестокими и беспощадными, 
однако мы будем несправедливы к их памяти, если не отметим — 
именно их волей возводились в Риме потрясающие воображение чудеса, 
намного превосходившие все виденное ранее. Благодаря этому Рим 
стал уникальным местом на земле. Римский народ получал от своих 
императоров чудеса архитектуры, явившиеся будто из другой вселенной, 
и развлечения, затмевавшие самые смелые фантазии.
Все дороги ведут в Рим 
Невзирая на извечные смуты и перевороты, Рим был нервным центром 

огромной империи. И возможным это стало благодаря чуду римских 
дорог. Римляне понимали, что управление империей напрямую зависит 

от эффективной системы связи, 
необходимой для переправки войск 
и товаров. И с помощью дорог они 
превратили империю в одну глобальную 
систему. 

Первой римской дорогой была Via 
Appia, начатая в 312 г. до н. э. В течение 
последующих двухсот лет от Рима до 
самых дальних уголков империи была 
проложена сеть общей протяженностью 
300 тысяч километров. В лучшие 
времена римские дороги разрастались 
со скоростью полкилометра в день. 
И прекрасно сохранились до наших 
дней!!! Долговечность — вот самая 
поразительная черта римских дорог.

Строительство дороги начиналось 
с топографической съемки. Для 

нее римляне изобрели специальные приборы. При разметке дорог 
использовался уровень и другие знакомые нам инструменты. Линии 
выравнивались с максимальной точностью. На больших расстояниях 
инженеры-строители искали самые высокие холмы, откуда было далеко 
видно, и впереди и сзади по ходу дороги ставили шесты. Идея строить 
прямые дороги была новой. Раньше дороги появлялись на месте древних 
троп, они обходили стороной реки и избегали возвышенностей. А 
теперь их попросту прокладывали сквозь холмы — рационально, как 

Хочу про все знати!..

Семь чудес Древнего Рима

Великие инженеры древнего мира считали римляне. Вот интересный факт — при строительстве 
Via �ppia на пути попалась топь, строителями забивались в 
болото сваи, на которые клали деревянную платформу. Иногда 
приходилось укладывать целые стволы деревьев, а поверх них 
класть известковые плиты, засыпать их галькой и гравием. 

Дороги (основная коммуникация империи) строились 
очень тщательно, по единой технологии. По разметке 
прокладывалась широкая траншея. Туда засыпали песок 
и укладывали булыжник — чтобы получилось надежное 
основание. Затем шел слой гравия и щебня. Их смешивали с 
глиной или раствором и утрамбовывали. И, наконец, сверху 
клали слой брусчатки, иногда базальтовой, с выпуклым 
профилем — чтобы вода стекала на обочину. 

Строили дороги рабы, солдаты и представители низших 
классов, нанимаемые частными предпринимателями. Каждая 
тысяча шагов (так называемая римская миля) отмечалась 
цилиндрическим столбом, на котором было высечено имя 
правящего императора и расстояние до ближайшего города. 
Через каждые десять миль устраивались стоянки. 

 Когда, во время правления Августа, пришла весть о 
вторжении в Галлию германцев, войска к границам империи 
были отправлены немедленно. Пройдя по новым дорогам с 
рекордной скоростью четыре мили в час, они вскоре отвели 
беду. Представляете, как бы это выглядело на наших (извините) 
дорогах!”

Об остальных чудесах Древнего Рима читайте в последующих 
выпусках «Академии».

Подготовила Н. Юсупова

Парламент України вже обрано, 
щоправда студентський


